



CAPITAL

CILANTRO Y AGUACATE CAROS, PONEN EN JAQUE A TAQUEROS

Derivado de la prolongada sequía, el costo de la materia prima para las taquerías se ha disparado; el cilantro aumentó hasta un 400% y el aguacate en un 100%

INFORMACIÓN 12A

LOCAL

“NO HAY NADA QUE FESTEJAR EN EL DÍA DEL PADRE”

Jesús Alejandro fue visto por última vez el 24 de enero del 2022; sus padres exigen a las autoridades un mayor presupuesto en la búsqueda de desaparecidos

INFORMACIÓN 3A

LOCAL

PIDEN A SALOMÓN JARA RESPETO AL MOVIMIENTO

Después del plantón, ahora S-22 exige disculpa pública

Incomoda a la dirigencia que se transparenten los recursos que obtuvieron; superó los 4 mil millones de pesos

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

La Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pidió al gobernador Salomón Jara Cruz una disculpa pública a este gremio por sus pasadas declaraciones.

El sábado se reinstaló la asamblea estatal de este gremio donde rindieron



La dirigencia de la Sección 22 anuncia una nueva marcha para este 19 de junio, en Nochitlán y Tlaxiaco, en la región Mixteca, para conmemorar los hechos del 2016.

informe sobre los resultados de la jornada de protesta que realizaron en mayo y principio de junio.

En este proceso, se dieron posturas en contra del

Gobernador quien manifestó en pasadas conferencias que los gobiernos federal y estatal atendieron las demandas magisteriales.

Además, a la dirigencia

sindical le incomodó que el gobierno diera a conocer los montos de las respuestas que obtuvieron de los gobiernos federal y estatal y cuyo recurso superó los 4

mil millones de pesos.

Por eso en esta asamblea que fue clausurada por la dirigencia del magisterio oaxaqueño exigieron al gobernador Salomón Jara una disculpa pública por hacer señalamientos al movimiento.

Además, pidieron respeto al movimiento y a la forma de organización, así como la toma de decisiones que se da en sus asambleas estatales.

El gobernador Salomón Jara Cruz, en reiteradas ocasiones, pidió al gremio no afectar a estudiantes con el paro de actividades.

Mientras tanto, en los acuerdos de la asamblea estatal pidieron se aplique el principio rector 20 a las personas que hayan traicionado al movimiento magisterial.

INFORMACIÓN 4A

LOCAL

SUMAN SEIS MUERTOS POR INCENDIOS

En lo que va de la temporada de incendios forestales en Oaxaca, al menos seis personas han perdido la vida y otras tres han sufrido lesiones, mientras que la superficie preliminar siniestrada de enero a junio abarca las 81 mil 403 hectáreas.

INFORMACIÓN 5A

LOCAL

AMENAZA CICLÓN CON 70% DE PROBABILIDAD EN EL GOLFO

Esta semana continuará el temporal de lluvias torrenciales e intensas en el sureste del país

INFORMACIÓN 8A

Claudia Sheinbaum perfila a su gabinete presidencial 'paritario'

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentará a los miembros de su gabinete en los próximos días, para iniciar con la transición formal de su Gobierno, según lo informó el pasado 10 de junio.

La mandataria electa aseguró que la paridad de género será considerada para los nombramientos de su gabinete, por lo que

se espera que al menos la mitad de los personajes que elija para las dependencias sean mujeres.

Tras dar a conocer los resultados de los comicios electorales del pasado 2 de junio, hubo algunas sorpresas, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara que Rogelio Ramírez de la O continuaría en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público el próximo sexenio.

Además de Rogelio Ramírez, ya se perfilan más nombres en el futuro gabinete de Sheinbaum.

Rosaura Ruiz, que fue secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación en el gobierno de la Ciudad de México, podría asumir como secretaria de Educación, mientras que Andrés Lajous, secretario de Movilidad en la Ciudad de México, pasaría a ser secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

Aunque Omar García Harfuch, que fue secretario de Seguridad y Protección Ciudadana en la CDMX y figura en todas las listas para ocupar el mismo cargo a nivel federal, “todavía no hay señales de que López Obrador haya dado su visto bueno

LAS PROPUESTAS:

- ➔ **Gobernación:** Rosa Icela Rodríguez / Mario Delgado C.
- ➔ **Secretaría de Hacienda:** Rogelio Ramírez De La O
- ➔ **Relaciones Exteriores:** Juan Ramón De La Fuente
- ➔ **Secretaría de Economía:** Luz Elena González / Marcelo Ebrard
- ➔ **Seguridad Pública:** Omar García Harfuch
- ➔ **Secretaría del Bienestar:** Luisa María Alcalde Luján
- ➔ **Sader:** Reginaldo Sandoval Flores
- ➔ **Secretaría de Salud:** David Kershenobich Stalnikowitz
- ➔ **Secretaría de Energía:** Lázaro Cárdenas Batel
- ➔ **Sedatu:** Mariana Boy Tamborrel
- ➔ **Semarnat:** Manuel Velasco Coello
- ➔ **SICT:** Andrés Lajous Loaeza
- ➔ **SEP:** Rosaura Gutiérrez Ruiz
- ➔ **Función Pública:** Javier Corral Jurado
- ➔ **Secretaría del Trabajo:** Quiahuitl Chávez Domínguez
- ➔ **Secretaría de Turismo:** Karen Castrejón Trujillo
- ➔ **Secretaría de Cultura:** Susana Harp Iturrabarria

para que sustituya a Rosa Icela Rodríguez.

Luz Elena González, quien a la Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, ocuparía la Secretaría de Economía, aunque también se perfila Marcelo Ebrard.



DÍA DEL PADRE: CELEBRAN EN FAMILIA
A diferencia del Día de las Madres, este domingo parecía una celebración más familiar o de esparcimiento

INFORMACIÓN 3A

LOCAL

ARZOBISPO PIDE A JÓVENES HONRAR A SUS PADRES

“El padre siempre esperará lo mejor para sus primogénitos”: Pedro Vázquez Villalobos

INFORMACIÓN 4A

OPINIÓN

ESCAPARATE POLÍTICO
FELIPE SÁNCHEZ CRUZ

LAS PLUMAS DEL TECOLOTE
HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ

EL CALLA'O
¿SERÁ QUE VAMOS A PADECER UN MAXIMATO?

EDICIÓN: 24 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



OAXACA, CON 5,332 CASOS PROBABLES

Variante del dengue con síntomas en huesos y gastrointestinales

YADIRA SOSA

AL IGUAL que en el resto del país, Oaxaca muestra una alta prevalencia en la circulación del serotipo 3 del dengue con más de 200 casos positivos, el cual se distingue por síntomas musculoesqueléticos y gastrointestinales en la mayoría de los casos.

En la entidad la circulación de este serotipo ocupa el primer lugar, seguido del serotipo 2 que suele mostrar signos de alarma y dengue grave; mientras que en menor registro se encuentran el 1 y 4.

Oaxaca se ubica en el octavo lugar de los estados con más casos con el serotipo 3, solo después de Guerrero, Colima, Michoacán, Morelos, Quintana Roo, Tabasco y Veracruz. En el país, se tiene un registro de 5 mil 276 casos con este serotipo, de un total de 6 mil 176.

Este rápido incremento de nuevos casos de dengue en la entidad no solo ha posicionado a Oaxaca en el décimo primer lugar con 396 confirmados, sino en el quinto lugar por casos probables con 5 mil 332, los cuales se refieren a aquellos que no fueron examinados por laboratorio y solo fueron asociados por la sintomatología o la cercanía con los positivos a esta enfermedad.

La Secretaría de Salud federal muestra a los municipios de Mártires de Tacubaya y San Antonio Acutla en foco rojo por la circulación del dengue, mientras que en amarillo a Santo Domingo Armenta y Santiago Tapextla.



“Con el tiempo todo pasa. He visto, con algo de paciencia, a lo inolvidable volverse olvido, y a lo imprescindible, sobrar”
Gabriel García Márquez

COLUMNA HUÉSPED

FRENTE POLÍTICOS

1. TENEDERO de vergüenza. Antes del Día del Padre, activistas de ADAX Digitales en Querétaro exhibieron a unos 2 mil deudores alimentarios en un tendedero de fotos. Denunciaron que siete de cada 10 padres divorciados no pagan pensión alimenticia, afectando a 4 mil menores que ven vulnerados sus derechos básicos. Mayra Dávila destacó que los municipios alejados de la capital son los más afectados por esta irresponsabilidad. Mientras algunos celebran con sus hijos, otros enfrentan la cruda verdad de padres que se desentienden de sus deberes. La brecha entre el discurso y la realidad es evidente. Justicia, no sólo celebración.

2. Recorrido inspirador. Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, acompañó a Andrés Manuel López Obrador en un recorrido por las nuevas aduanas de México. Juntos supervisaron los avances en infraestructura y tecnología en Nuevo Laredo, mostrando un compromiso claro con el futuro del comercio y la transparencia. Sheinbaum destaca la importancia de esta modernización para el comercio. La presencia de funcionarios como el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, y el secretario de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, enfatiza la seriedad de los esfuerzos. Paso firme hacia un México más fuerte y honesto.

3. Por el bienestar. Ariadna Montiel, titular de la Secretaría de Bienestar, retomó con entusiasmo la entrega de las tarjetas del Banco del Bienestar a los Comités de Salud y del programa La Clínica es Nuestra. Acompañada por Zoé Robledo, director del IMSS,

visitó la Unidad Médica Rural La Esmeralda, en Durango. Montiel subrayó que estos recursos les permitirán decidir cómo mejorar la infraestructura y equipamiento de sus centros de salud IMSS-Bienestar. Montiel destacó: “Primero los pobres” y esta iniciativa es un genuino compromiso, más allá de la estrategia electoral. La gente lo sabe.

4. La Niña llega con fuerza. Todos los pronósticos señalan una temporada de lluvias superior al promedio en México. El meteorólogo José Martín Cortés, de InfoMeteoro, anticipa abundantes lluvias en los límites del Estado de México y Michoacán, cruciales para el Sistema Cutzamala. Este fenómeno promete mejorar significativamente los niveles de almacenamiento de las presas. Aunque el panorama es positivo, la capacidad de garantizar el abasto de agua a largo plazo sigue siendo incierta. La naturaleza da una tregua, pero no nos podemos confiar. Las autoridades ¿están preparadas para el Día Cero?

5. Decisión esperada. Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, confirmó que Pablo Vázquez Camacho seguirá como secretario de Seguridad Ciudadana. Desde su campaña, Brugada destacó la importancia de mantener el equipo actual de seguridad para seguir avanzando en la reducción de la delincuencia y subrayó que es el “indicado” para seguir construyendo paz en la capital del país, destacando los logros bajo su dirección desde septiembre de 2023, tras la renuncia de Omar García Harfuch. Los números van bien. Ésa es su carta de presentación.

#ASÍLO TUITEARON



Carlos A. Pérez Ricart
@perezricart

Cuando las voces opositoras hablan de un “enfrentamiento” o “conflicto” entre @Claudiashein y @lopezobrador_ dejan ver más su deseo por ver al obradorismo fracasar que un análisis real de escenarios de posibilidad.



Sabina Berman
@sabinaberman

Cuando tienes un Poder Judicial que extorsiona a TODOS, solo los teóricos de la política y los cuates de los extorsionadores lo defenderán.



Alicia Bárcena
@aliciabarcena

El día de hoy, en la Cumbre para la Paz, dialogamos entre las partes para fijar un entendimiento común en seguridad nuclear. México honró su tradición de pronunciarse a favor de salvaguardar los usos pacíficos de la energía nuclear y la no-proliferación de armas. #UAPeaceSummit



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos como @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

CIERRA EL PASO

En redes sociales denuncian a este vecino que cierra el paso en la privada de Pinos en la Colonia Reforma; argumentan incumplimiento por parte de una tienda departamental.

*En esa privada son unos atascados. Hace años estaba ahí Seguro Popular y un viejo que vive en esa calle me dijo que no me podía estacionar ahí, pero pues no había portón estaba libre y cuando salí de trabajar me había quebrado el parabrisas.

Andrés Colmenero

*Así mismo cierra el señor César Iván Mendoza Flores la calle con una cadena diciendo que es su colonia (la colonia Azucenas).

Rodrigo Gómez S.

*Las calles no son privadas. Ya están haciendo como las playas privadas también. Recuerden: la unión hace la fuerza.

Eva Jiménez

*La calle es de todos, no tiene propietarios.

Chelo Calvo

#LAFOTODENUNCIA



¡OTRA MÁS DE REGISTROS!

Ciudadanos reportaron a través de redes sociales un registro telefónico de la compañía Telmex en mal estado sobre la banqueta de la transitada calle de Las Casas, en el Centro Histórico de la ciudad de Oaxaca.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!



951 153 7210

el IMPARCIAL
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26,945

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA
JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO
www.imparcialoaxaca.mx/directorio



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca.
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA COMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savinión 13 Piso 6
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.
Teléfono: (55) 5340-2450.

Telescopio Webb detecta impresionante colisión de asteroides a 63 años luz

AGENCIAS

Astrónomos han captado lo que parece ser una instantánea de una colisión masiva de asteroides gigantes en Beta Pictoris, un sistema estelar vecino conocido por su tumultuosa formación planetaria.

Las observaciones, registradas a 63 años luz de la Tierra, visibilizan los procesos volátiles que dan forma a los sistemas estelares como el nuestro, ofreciendo una visión única de la formación planetaria.

“Beta Pictoris se encuentra en una edad en la que la formación de planetas todavía está en curso a través de colisiones de asteroides gigantes, por lo que lo que podríamos

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



estar viendo es cómo se están formando los planetas rocosos y otros cuerpos en tiempo real”, dijo Christine Chen, astrónoma. El equipo de Chen detectó cambios significativos en las señales de energía emitidas por los granos de polvo alrededor de Beta Pictoris al comparar



nuevos datos del Telescopio Espacial James Webb con observaciones del Telescopio Espacial Spitzer de 2004 y 2005. Con las mediciones detalladas del Webb, el equipo rastreó la composición y el tamaño de las partículas de polvo en el área exacta analizada previamente por Spitzer.

#EFEMÉRIDES

- 1866. Después del triunfo de los Republicanos en Santa Gertrudis, el presidente Benito Juárez establece su gobierno en Chihuahua.
- 1985. El transbordador Discovery de la NASA coloca en órbita el primer satélite mexicano Morelos I.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$17.88	\$18.92
EURO	
COMPRA	VENTA
\$19.75	\$19.78
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$13.43	\$13.45

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL

12A

Editor: Gonzalo CARRERA / Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

La sequía agudiza la carestía en alimentos básicos. El precio del cilantro se dispara hasta 400%.



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

En los tacos y empanadas no puede faltar el cilantro.

Ingredientes con aumentos de hasta 400% en lo que va del año

ANDRÉS CARRERA PINEDA

Derivado de la sequía prolongada que se vive en el país, varios insumos que se utilizan en las taquerías que se ubican en la Zona Metropolitana de Oaxaca, han incrementado sus costos y ponen en jaque a las familias que viven de esta actividad comercial.

Juliana Belén Cruz Pérez, propietaria de la taquería El Nieto que se ubica en la calle de Las Casas, en su esquina con 20 de Noviembre en el Centro Histórico de la ciudad capi-

IMAGINE UN TACO SIN EL CILANTRO! Cilantro y aguacate caros ponen a jaque a taqueros

tal, explicó que actualmente los precios del cilantro y el aguacate se encuentran literalmente por las nubes.

“Estos aumentos nos afectan directamente porque nosotros no podemos aumentar drásticamente el precio de los tacos, porque los clientes ya no vendrían y tampoco le podemos quitar los ingredientes”.

Expuso que de enero a la fecha, el precio del cilantro

aumentó hasta en un 400 por ciento, al pasar de 70 pesos el rollo a 400 pesos en tan solo seis meses.

“Otro de los insumos que más utilizamos y que su precio está por los cielos, es el aguacate, subió el doble al pasar de 40 pesos el kilo a 80 pesos en este mismo periodo”.

Juliana detalló que a pesar de estos incrementos, han tratado de mante-

ner los costos de los tacos de vapor de cabeza de res que comercializan todos los días en el Centro Histórico de la capital.

“Hemos visto que algunos compañeros ya no le quieren poner cilantro o guacamole, antes era el limón lo que teníamos que racionar, pero nosotros seguimos ofreciendo los tacos acompañados con su respectiva verdura”.

Dijo que, debido a estos aumentos los tacos de lengua apenas le aumentaron un peso al pasar de 14 a 15 pesos, mientras los de maciza, trompa y cachete nos mantienen en 14 pesos.

“Con todos estos aumentos, a veces salimos a tablas, mucha gente piensa que con las taquerías se gana mucho, pero no es así cuanto sube la carne o la verdura como está pasando aho-

ra, no hay mucha ganancia”.

La comerciante invitó a la ciudadanía a degustar sus exquisitos tacos al vapor, en este lugar atienden en un horario de las 9:00 horas hasta las 15:00 horas, en donde podrán disfrutar también de un rico consomé con su respectiva verdura que por ahora representa un lujo ante el incremento en sus costos.



FOTOS: LISBETH MEJÍA REYES

Motociclistas y ciclistas prefieren circular por la banqueta. Otros se arriesgan entre los baches que se formaron por las recientes lluvias.



Quinta Las Águilas, campo de batalla de autos y los baches

Conductores sortean hoyancos convertidos en minas para evitar accidentes y daños a vehículos

LISBETH MEJÍA REYES

REPLETA DE baches que prácticamente han dejado sin pavimento varios metros, y que han aumentado con las lluvias, así se encuentra la avenida Quinta Las Águilas, en la agencia Candiani, Oaxaca de Juárez.

Debido al mal estado y abandono de esta vialidad, con las últimas lluvias se formaron encharcamientos que se extienden varios

metros, haciendo que pasar por esta vía sea un reto para las y los conductores. Unidades de todos los tamaños se enfrentan a un paso que puede causar daños en sus unidades o afectar a terceros.

David es un operador de carga que trabaja en una tienda de autoservicio en Plaza Oaxaca, en el municipio de Oaxaca de Juárez.

Su trabajo le exige transitar en varios municipios de la zona metropolitana, con la temporada de lluvias, los obstáculos para entregar los pedidos de los clientes se han acentuado.

“La carpeta es pavimento o cemento de mala calidad”, explica el conduc-

tor sobre cómo observa la mayoría de las calles en la capital y Xoxocotlán, pero principalmente esta última. A ello se suma la basura que las personas tiran en las calles, que desde su perspectiva sí afecta, pues al ser arrastrada tapa las coladeras y rejillas pluviales.

Sin embargo, apunta que una de las vialidades con mayores estragos es Quinta Las Águilas, en donde este sábado los conductores buscaban la manera de sortear los baches y charcos. Incluso si esto requiere subir a la banqueta, como lo hacían los motociclistas e incluso los ciclistas.

Hasta hace unos meses,



FOTO: LISBETH MEJÍA REYES

Automovilistas sorteando baches y charcos en la avenida Quinta Las Águilas.

previo a las lluvias, las y los conductores optaban por ingresar al estacionamiento de la plaza para evitar pasar por Quinta Las Águilas. Pero esto se acabó o disminuyó drásticamente lue-

go de que la plaza decidió cercar su área.

David cuenta que la razón es que varios conductores iban a velocidades altas y propiciaban muchos riesgos para los peatones.

Incluso recuerda que un automovilista impactó el auto estacionado de una clienta de la plaza.

Ahora, las y los conductores se ven obligados a pasar por la avenida.

LÍNEA DE ATENCIÓN
951 125 3566

Si te encuentras en una situación de EMERGENCIA, recibe asesoría legal y psicológica vía telefónica o WhatsApp



LÍNEAS DE EMERGENCIA
Disponibles las 24 horas del día



Oaxaca de Juárez
Patrimonio cultural de la humanidad
2022 - 2024

Por una vida, libre de violencia.

LIGA MEXICANA DE BEISBOL

Presumieron magia Guerrera

Un rally de los filibusteros en la séptima entrada puso en peligro el triunfo de la Tribu que se recuperaron a tiempo para quedarse con la serie

LEOBARDO GARCÍA REYES

Los Guerreros de Oaxaca dominaron la mayor parte del tercer juego de la serie disputada ante Piratas de Campeche disputada en el Estadio Lic. Eduardo Vasconcelos, sin embargo, un rally de los filibusteros en la séptima entrada puso en peligro el triunfo de la Tribu.

Las acciones dieron inicio desde las 17:00 horas en la casa de la tropa zapoteca, el responsable de abrir el juego fue Salomón Bates, que tuvo destacada labor sobre la loma.

La pizarra se puso en acción en el cierre de la primera entrada, con un rally de tres, que arrancó con hit al campo corto de Yariel González que permi-



El equipo tuvo un excelente regreso al anotar un rally de 5 carreras en la baja del séptimo rollo.

tió que Jorge Flores anotará para el 0-1.

En la quinta José Carlos Ureña pegó de jonrón para ampliar a ventaja zapoteca 0-5.

Fue durante la apertura de la sexta entrada cuando los filibusteros reaccionaron para descontar 1-5.

Además, en la séptima lograron un rally de 6

TIRILLA

ENTRADAS	1	2	3	4	5	6	7	8	9	C	H	E
Campeche	0	0	0	0	0	1	6	0	0	7	7	0
Oaxaca	3	1	0	0	1	0	5	0	x	10	15	2

carreras, para darle la vuelta a la pizarra 7-5.

Oaxaca tuvo un excelente regreso al anotar un rally de 5 carreras en la baja del séptimo rollo, esto

con cuadrangular solitario de Roberto Ramos, sencillo remolcador de Melvin Mercedes, wild pitch del relevo filibustero, doblete de Yonathan Daza y senci-

llo de Yariel González, para poner el juego 10 carreras por 7.

Se informó que el pitcher ganador es Williams Jerez, la derrota para Jesús Fandiño y el salvamento para Jojanse Torres.

Al final se dio a conocer que Guerreros de Oaxaca se quedarán en la Verde Antequera la próxima

EL DATO

Los Guerreros de Oaxaca se quedarán en la Verde Antequera para medirse a los Leones de Yucatán y a los Diablos Rojos del México.

semana para medirse a los Leones de Yucatán y el fin de semana a los Diablos Rojos del México.

Sufre Inglaterra para vencer a Serbia

Los británicos ganaron gracias al solitario gol de Jude Bellingham anotado en el primer tiempo

AGENCIAS

CONSUS mejores hombres en la cancha, Inglaterra venció por la mínima a Serbia en su partido correspondiente a la primera fecha del Grupo C de la Eurocopa 2024 disputado en el Veltins-Arena.

Durante la primera parte, los ingleses fueron muy superiores a los serbios, llegando constantemente al arco rival. A los 12 minutos de tiempo corrido, Bukayo Saka llegó a línea de fondo para meter un servicio al corazón del área, el cual remató de cabeza Jude Bellingham, quien mucha decisión mandó el balón al fondo de las redes para poner el 1-0.

Tras el gol los dirigidos por Gareth Southgate seguían siendo los mejores en el terreno de juego, mientras que Serbia, conscientes de su poderío físico y buena altura, defenderían



Jude Bellingham fue lo único rescatable de la selección inglesa.

en bloque bajo, cometiendo muchas faltas y complicándole el partido a los atacantes rivales.

Cerca del descanso, uno de los mejores jugadores de Serbia, Filip Kostic, se dejó caer en el terreno de juego con claras muestras de un problema muscular, encendiendo las alarmas en el banquillo. Desafortunadamente no pudo seguir y tuvo que ser reemplazado.

Ya en el segundo tiem-

po, los hombres de Dragan Stojkovic cambiaron de mentalidad y de estrategia, comenzaron a tener más tiempo el balón y a llegar con mayor frecuencia al arco defendido por Jordan Pickford, exigiéndole en más de una ocasión.

A pesar de los múltiples intentos, gracias a la defensa inglesa y las intervenciones del guardameta de Inglaterra, Serbia no pudo hacerse presente en el marcador, y

MARCADOR

SERBIA	INGLATERRA
0	1

por la mínima, los Leones se quedaron con los tres puntos en su debut de la Euro.

Oficial, Giakoumakis se pinta de celeste

AGENCIAS

CRUZ AZUL anunció oficialmente a Giorgios Giakoumakis como nuevo jugador para el Apertura 2024, los servicios del griego en la delantera serán empleados en conquistar el título del torneo Apertura 2024 de la Liga MX, esto tras perder la justa anterior en la Gran Final a manos de América.

A través de redes sociales, y tras varias semanas del inicio de la negociación, La Máquina le dio la bienvenida a su nuevo "killer". "El primer griego en La Máquina y en la

Liga MX. ¡Bienvenido a Cruz Azul, Giorgios!", fue el mensaje del equipo cementero.

Giakoumakis llega procedente de la MLS, donde jugó para el Atlanta en la última temporada y en su carrera cuenta en experiencia en equipos como AEK Atenas de Grecia, VVV-Venlo de Países Bajos, Celtic de Escocia, entre otros.

Además, el griego ya posó con los colores de Cruz Azul y en La Noria, por lo que se espera que a partir de este lunes se ponga a las órdenes de Martín Anselmi.



El griego ya posó con los colores de Cruz Azul y se espera que se ponga a las órdenes de Anselmi este lunes.



¡QUÉ PADRE CARRERA!

La edición 11 de la Carrera del Día del Padre fue todo un éxito, así lo informaron sus organizadores que detallaron que participaron más de mil 500 los atletas.

INFORMACIÓN 4C



TURMALINA NEGRA

Es una piedra que protege contra las energías negativas. Se recomienda mantenerla en lugares con mucha afluencia de personas y energías contrarias para desviar las vibraciones negativas y mantener un buen humor. También neutraliza el odio, la envidia, el estrés, la angustia y el miedo.

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

Recorrido FOTOGRAFICO

FOTOS: RUBÉN MORALES

NUESTRA LENTE anduvo muy activa en días recientes, pues recorrió un conocido restaurante de la colonia Reforma, de la ciudad de Oaxaca y encontró a Úrsula Raeder y su esposo Héctor Ocampo disfrutando de un rico desayuno.

Nos comentaron que se encuentran de visita en nuestra bella ciudad, pues están pasando tiempo con un familiar que trabaja en la Verde Antequera. Ellos son

de Guerrero; así que esperamos que gocen su estancia en la capital oaxaqueña.

Por otro lado, también captamos a un grupo de amigos periodistas degustando un delicioso desayuno. Entre ellos estaban Mario Jiménez Leyva, Iván Van, don Salvador Flores Concha y Pastor Matías Arrazola, quienes se ponían al día de sus vidas y del acontecer periodístico del estado y país.

A todos ellos les mandamos un saludo y estas bellas fotos para el recuerdo.



El nutrido grupo de amigas se reunió con motivo de los cumpleaños de Nayra Domene Brena, Olguita Katt de Barrera y Carmelita Curioica.

ENTRE AMIGAS

¡CELEBRAN A TRES CUMPLEAÑERAS!

FOTOS: CORTESÍA

Un grupo de amigas organizó un rico desayuno para festejar a tres de ellas por su onomástico

Hace unos días, un nutrido grupo de amigas estuvo de manteles largos, pues tres de ellas festejaron su cumpleaños: Nayra Domene Brena, Olguita Katt de Barrera y Carmelita Curioica.

Por tal motivo, el grupo de amigas organizó

un exquisito desayuno en un reconocido hotel de la ciudad de Oaxaca, ubicada cerca de San Felipe del Agua.

Entre las asistentes estuvieron María Luisa y Lety Marín Mata, Martha Kreitler, Bety Guillén, Fátima y Carmelita Curioica, Olgi-

ta Katt de Barrera, Martha Aguilar, Malú Chiquete, Marthita Cancino y Lila Colmenares Mayoral.

Así, entre pláticas, recuerdos y risas, las amigas pasaron un momento muy agradable lleno de mucho cariño. Además, las asistentes le entonaron las

tradicionales 'Mañanitas' a las tres cumpleañeras, a la par que le entregaron lindos obsequios y ramos de flores.

Desde este espacio les deseamos muchos años más de vida llenos de salud y felicidad. ¡Muchas felicidades!



Úrsula Raeder y su esposo Héctor Ocampo disfrutando de un rico desayuno.



Los periodistas Mario Jiménez Leyva, Iván Van, don Salvador Flores Concha y Pastor Matías Arrazola.



Recibieron hermosos ramos de rosas de diversos colores.



Posaron para nuestra lente las festejadas con sus amigas.

Recibe el bautismo Ethan Melquiades

FOTOS: CORTESÍA

CON FE y devoción, el infante Ethan Melquiades Ruiz Martínez recibió el sacramento del bautismo ante los ojos de Dios, este fin de semana. Sus padres, Reyna Martínez Cortés y Melquiades Antonio Ruiz Vicen-

te, compartieron este momento importante con su familia y amigos.

Sus padrinos, Antonino Morales y su esposa Silvia, aceptaron este privilegio con profundo amor y reconociendo la importancia de guiar a Ethan Melquiades en su camino de la fe cristiana. Así, lo presen-

taron ante la pila bautismal para que el infante recibiera su sacramento.

En su momento, el padrino Antonino Morales expresó: "Agradezco a mis amigos Reyna Martínez Cortés y Melquiades Antonio Ruiz Vicente para acompañar a nuestro ahijado en su crecimiento espiri-

tual. Que este día marque el comienzo de una vida llena de bendiciones, guiada por el amor y la luz de Cristo".

De esta forma, Antonino y Silvia adquirieron el compromiso de guiar a su ahijado en una vida donde Dios y la fe cristiana estén presentes y sean la luz de su camino.



Los padres y padrinos posaron para la foto del recuerdo.



El pequeño Ethan Melquiades recibió el sacramento del bautismo.



Se comprometieron a guiar su camino en la fe cristiana.



No estudio por saber más, sino por ignorar menos"
Sor Juana Inés de la Cruz



Editora: Bianca ROBLES GARCÍA / Diseñador: Ricardo SIERRA

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

E



MTR. MARIO L. PALACIOS C./RECOPIADOR

Sonatas y partitas para violín solo, BWV 1001-1006 (2/2)

Que Bach habría estado a la altura de las exigencias técnicas de las piezas lo confirma su hijo Carl Philipp Emanuel (1714-88), quien, recordando a Forkel en la década de 1770, recordó la forma de tocar de su padre. “En su juventud, y hasta la llegada de la vejez, tocaba el violín de forma limpia y penetrante, y así mantenía la orquesta en mejor orden de lo que hubiera podido hacer con el clavicémbalo. Entendió a la perfección las posibilidades de todos los instrumentos de cuerda. Esto se evidencia en sus solos para el violín y para el violonchelo sin bajo. Uno de los más grandes violinistas me dijo una vez que no había visto nada más perfecto para aprender a ser un buen violinista, y que no podía sugerir nada mejor a alguien ansioso de aprender, que los mencionados solos de violín sin bajo”.

En el caso de las sonatas para violín solista de Bach (y en consonancia con la típica sonata barroca), la disposición es lenta-rápida-lenta-rápida. Bach concibe los dos primeros movimientos como preludios y fugas, con una calidad de improvisación en los movimientos de apertura seguidos por el virtuosismo contrapuntístico exigido en las fugas. La escritura fugaz, técnica contrapuntística en la que una “voz” es imitada por otras a intervalos fijos según reglas armónicas estrictas, puede parecer contradictoria con la música concebida para un solo instrumento, pero Bach la hace posible con una combinación de técnicas. En primer lugar, los temas de las fugas en las sonatas para violín solista, tanto en la segunda como en la tercera, son bastante compactos, lo que hace que su retorno sea fácilmente reconocible y permite al oyente percibir la estructura de la pieza y seguir las diferentes “vozes”. En segundo lugar, después de la exposición inicial de la fuga, Bach alterna entre secciones en las que escuchamos claramente el tema y secciones que funcionan como episodios contrastados. Por último, en muchos de estos episodios, la escritura para el violín es menos densa, lo que le da el carácter de un pasaje solista en un concierto, una forma ingeniosa de añadir aún más contraste e interés musical a dos movimientos ya ricos.

Las sonatas y partitas reflejan la habilidad de Bach como intérprete y compositor. Sólo alguien involucrado con el violín como intérprete podría conocer tan bien sus posibilidades y limitaciones. Las obras demuestran un nivel de maestría técnica y musical al que no se habían acercado los compositores anteriores y, de hecho, siguen siendo una de las cumbres de la literatura del violín.

Los géneros elegidos por Bach permiten variedad musical de alcance asombroso, que abarca desde el contrapunto densamente trabajado hasta elegantes danzas cortesanas compuestas en un estilo marcado por la invención rítmica y melódica apuntalada por complejos cambios armónicos.

Las sonatas se dividen en cuatro movimientos, según la definición que se encuentra en el Léxico Musical de Johann Gottfried Walther (Léxico Musical, 1723): “La sonata es una pieza para instrumentos, especialmente el violín, de naturaleza seria y artística, en la que se alternan adagios y allegros”. Y “La partita es una composición instrumental semejante a la suite, formada por una serie de variaciones”, las Partitas siguen la forma básica de la suite de baile barroca.

Comparto las ligas de las partitas:

Partita BWV 1002:

<https://youtu.be/16eLsa8tQww?si=8bw-JdcmxDd-NQoOb>

Partita BWV 1004:

<https://youtu.be/qTyTaE7LvVs?si=92JTk20YzIyeeGT9>

Partita BWV 1006:

https://youtu.be/Pr_gK9fzwSo?si=eepQGXCJUCNTW5Bb



■ Dasha Prudnikova presenta la exposición “La estética tiniebla de uno mismo”.

DE LA PINTORA DASHA PRUDNIKOVA

Inauguran “La estética tiniebla de uno mismo”

La exposición reúne 40 piezas que retratan a mujeres desde una óptica muy íntima

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

Este fin de semana se presentó la exposición “La estética tiniebla de uno mismo”, de la artista Dasha Prudnikova, la cual se compone de 40 piezas. Se inauguró el sábado 15 de junio en la Dimitrova Gallery, un espacio especial para el arte.

Dasha, quien cuestiona, quizás sólo para sintetizar técnicamente los colores que la adornan. El tiempo, ese inquietante giro de la sombra, es ventaja para ella.

Con la franqueza que caracteriza a esta autora, virtud que casi brilla por su ausencia en nuestra fauna artística, ella pinta más lo que le gusta que lo que piensa a reserva que sea de alguna manera lo mismo; de otro modo, hay que buscarse el espíritu inquisitivo como una aguja en el pajar del alma.

Su primera modelo fue ella, y lo sigue siendo con insistencia. Si esta preferencia se percibiera como los argumentos de un discurso pictórico que en algún momento pasará por el agua del pesimismo filosófico, entonces vale decir que pronto encontrará sus demonios. Lo cierto es que cada pintor se sostiene de una rama muy frágil.

El arte abre un canal donde se puede disfrutar la vida con un poco de menos sopor y cuando de hecho, se conoce el final. Por lo menos yo lo creo así. Lo digo con esta convicción porque cada quien, si acaso tiene tiempo durante el día, le da cuerda a sus propias fantasías y dialécticas. Y el arte suele ser justo eso: una fantasía, hidra alucinada, venga de donde venga.

Las pinturas de las mujeres de Dasha Prud-



■ Las pinturas de las mujeres, plétórica de estereotipos, por cierto, desde una visión intimista.



■ Luis Octavio Martínez, Martin Dimitrova, Edgar Saavedra, Carlos Fuentes y la expositora Dasha Prudnikova.

nikova, plétórica de estereotipos, por cierto, desde una visión intimista, descrita así por ella, evocan un sentido de vulnerabilidad, delicadeza e intimidad. Quizás en esta autodescripción se halle el complejo sentido de sus intenciones pictóricas, a saber, crear un testimonio más que ideológico, estético, que recoja o refleje el devenir de la belleza femenina y su discutir por un mundo de erotismo a medias, colorido sí, como la artificialidad carmesí de un lápiz labial.

Vamos, quiero decir, nadie pensaría en la trata de blancas, las “víctimas del sistema patriarcal” o cosas



■ El arte abre un canal donde se puede disfrutar la vida.

semejantes, porque en el medio no se le da, por lo regular a nadie, meter en su crónica visual realidades paralelas que impliquen

juicios políticamente incorrectos. Más aún si lo anterior significara patear a la gallina de los huevos de oro.



Residentes locales describieron la escena como impactante y han expresado su preocupación por la violencia en la zona.

Hallan cadáveres en vivienda abandonada

Múltiples cuerpos humanos fueron localizados en un domicilio de la colonia La Soledad, cerca de Bahía la Ventosa

JORGE PÉREZ

AUTORIDADES DE seguridad fueron alertadas tras el descubrimiento macabro de múltiples cuerpos en el interior de una vivienda deshabitada ubicada en Salina Cruz.

El hallazgo se produjo en la calle Adolfo Ruiz, en la colonia La Soledad, cerca de Bahía la Ventosa, una zona conocida por su historial de problemas de seguridad.

Elementos de diversas corporaciones policiacas acordonaron rápidamente el área mientras aguardaban la llegada de personal especializado de la Vicefiscalía del Istmo para iniciar las investigaciones correspondientes.

La escena ha sido descrita como impactante por los residentes locales, quienes han expresado su preocupación por el aumento de la violencia en la zona.

Se espera que en el transcurso del día familiares de las víctimas acudan a identificarlas y puedan proporcionar datos que ayuden a establecer las líneas de investigación.

Este descubrimiento sucede apenas unas horas después de que un taxista, identificado como Juan y perteneciente al número económico 281, resultara herido por disparos en la pierna izquierda en un incidente separado ocurrido anoche en Salina Cruz.

Las autoridades no han confirmado si ambos eventos están relacionados, pero continúan trabajando para esclarecer los detalles de estos sucesos.

Se espera que en las próximas horas se emita un comunicado oficial por parte de las autoridades competentes.

ACCIDENTE EN CARRETERA A LA COSTA

Matan a motociclista y a su acompañante

Los tripulantes de una motocicleta perdieron la vida tras verse involucrados en un choque con dos camionetas

JORGE PÉREZ

Un trágico accidente se registró este domingo sobre la supercarretera 175D, a la altura del kilómetro 82, en el tramo Barranca Larga-Ventanilla. El incidente ocurrió aproximadamente a las 16:20 horas.

El conductor de una motocicleta y su acompañante perdieron la vida en el siniestro ocurrido sobre el kilómetro 76+680. Según los primeros informes, ambas víctimas ya no presentaban signos vitales al momento del arribo de los servicios de emergencia.

Al lugar arribó personal de la Policía Vial Estatal quien apoyó con el abanderamiento, así como elementos de la Guardia Nacional División Caminos, a bordo de las patrullas 21231 y 23698.



Ambas víctimas ya habían muerto al momento del arribo de los paramédicos.

EL DATO

En el percance se vieron involucradas una camioneta marca Nissan, tipo NP300; una unidad marca Ford, tipo Ecosport; y una motocicleta con placas de Oaxaca.

Los oficiales informaron que en el percance se vieron involucradas una camioneta marca Nissan, tipo NP300, con placas de circulación RY40740 de Oaxaca; una unidad marca Ford, tipo Ecosport, con placas de circulación 125ZKJ; y una motocicleta con placas de circulación



La tragedia ocurrió sobre la carretera Barranca Larga-Ventanilla.

13SUX2 del estado, en la cual viajaban las dos víctimas.

La Agencia Estatal de Investigación se encargó del levantamiento de los cuerpos, quienes hasta el momento permanecen en calidad de desconocidos. Las autoridades han iniciado las investigaciones correspondientes para determinar las causas del accidente y deslindar responsabilidades.

Asesinato afuera de clausura en San Francisco del Mar

Sujetos armados arremetieron contra una persona durante la clausura de fin de año de los estudiantes del IEBO

JORGE PÉREZ

EN UN video que circula en redes sociales, se escuchan los disparos que acabaron con la vida de un hombre afuera de una ceremonia de clausura escolar, generando pánico entre los asistentes. Los hechos ocurrieron en Pueblo Nuevo, San Francisco del Mar, Oaxaca, donde sujetos armados arremetieron contra una persona durante la clausura de fin de año de los estudiantes del Instituto de Estudios de Bachillerato del Estado de Oaxaca (IEBO).

La tranquilidad de la celebración se vio abruptamente interrumpida cuando los disparos comenzaron a resonar. Padres, alumnos y maestros corrieron a resguardarse, llenos de miedo e incertidumbre. La víctima, identificada posteriormente como Darío Vicente, estaba pre-



Un video publicado en redes sociales captó los disparos causando pánico entre los asistentes.



Padres, alumnos y maestros corrieron a resguardarse cuando los disparos comenzaron a resonar.

suntamente vinculada al tráfico de indocumentados y al grupo conocido como "Los Cachuqueros".

Personal de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca FGEO han iniciado una investigación para

dar con los responsables y esclarecer los motivos del ataque, mientras la comunidad permanece con consternación y temerosa ante la violencia que empañó un evento escolar tan significativo.

El hombre fue arrastrado por el oleaje y ya no pudo salir, muriendo a la vista de sus compañeros

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

LA TARDE de este domingo se tornó trágica, después de que un hombre perdió la vida tras ser arrastrado por el enorme oleaje en Playa Abierta, ubicada en la jurisdicción de Salina Cruz. El incidente ocurrió cuando el fuerte oleaje sorprendió a la víctima, llevándola mar adentro, muriendo ahogada. Dejando a sus amigos en un estado de conmoción y desesperación.

Luego, elementos policiacos y paramédicos del ayuntamiento salinacruce acudieron rápidamente al lugar tras recibir el llamado de emergencia. Los rescatistas realizaron intensos esfuerzos por salvarle la vida, llevando a cabo maniobras de resucitación en la playa. Sin embargo, a pesar de sus intentos y el despliegue de recursos, el hombre no respondió a las maniobras de resucitación.

La zona del accidente fue acordonada en espera de la llegada de los elementos de la Vicefiscalía Regional del Istmo dependiente de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca

Tragedia en Playa Abierta, Salina Cruz



Amigos del ahora occiso se encontraban en el lugar y no podían creer lo sucedido.

(FGEO), quienes se encargaron de llevar a cabo las diligencias correspondientes y la identificación oficial del cuerpo. Las autoridades procederán con la investigación para determinar las circunstancias exactas del trágico suceso.

Por otra parte, amigos del ahora occiso se encontraban en el lugar y no podían creer lo sucedido. La consternación y el dolor eran palpables entre los presentes, quienes lamentaban profundamente la pérdida de su compañero. La escena, cargada de tristeza y desconcierto, reflejaba el impacto que este ines-

EL DATO

Rescatistas realizaron esfuerzos por salvarle la vida, llevando a cabo maniobras de resucitación en la playa, sin embargo, el hombre ya no respondió a los paramédicos.

perado y trágico accidente generó.

Finalmente, las autoridades locales han reiterado el llamado a la ciudadanía para seguir las recomendaciones de seguridad y estar atentos a las condiciones del mar, para evitar que tragedias como esta se repitan.